



AGENDA DE PODER



POR HUMBERTO
BLIZZARD
@BETOBLIZZARD

La presidenta ignorada: ¿error o desprecio?

Claudia Sheinbaum mantuvo el pasado domingo su evento en el Zócalo capitalino y lo hizo a pesar de que su objetivo central ya no tenía sentido. Ni siquiera existía: la necesidad de responder a la imposición de aranceles por parte de Donald Trump se volvió irrelevante porque los mismos fueron aplazados nuevamente por 30 días.

Aun así, la mandataria decidió llevar a cabo el mitin en el corazón de la república como una demostración de fuerza, pese al costo político que podía implicar. Por más popular que sea un presidente o presidenta, este tipo de eventos generan desgaste. No sería viable, por ejemplo, organizar un mitin de esta magnitud cada semana.

Sin un tema central que lo justificara, la llamada "asamblea informativa" tuvo como propósito reafirmar el liderazgo de Sheinbaum.

Pero no tanto hacia el exterior ni frente a la oposición—prácticamente inexistente hasta el momento—, sino dentro de su propio partido, donde diversas fuerzas no están alineadas con ella.

Por eso cobra relevancia la escena en la que importantes líderes morenistas y políticos ignoran el paso de la presidenta mientras posan para una foto.

Como era de esperarse, las voces opositoras o "anti-4T" hicieron un escarmio del hecho.

Aseguraron que la mandataria había sido ninguneada y que esto demostraba su falta de autoridad. En contraste, las voces oficialistas minimizaron el incidente, argumentando que se trató de un simple descuido. Lo cierto es que ni fue tan grave como algunos quisieron hacerlo ver, ni irrelevante como otros lo han dicho. Es verdad que hubo una distracción por parte de Ricardo Monreal, Manuel Velasco, Adán Augusto López, Victoria Rodríguez Ceja, Alejandro Esquer, Luisa María Alcalde y Andrés Manuel López Beltrán. Aunque muchos afirman que en las imágenes es "evidente" que notaron la presencia de Sheinbaum y decidieron ignorarla olímpicamente, el video viralizado desde ese domingo no permite afirmarlo con certeza. Lo más probable—según lo que se aprecia—es que el grupo de morenistas—y la gobernadora del Banco de México, titular de un organismo autónomo participando en un acto claramente político—estuviera simplemente concentrado posando para una fotografía con "Andy" López Beltrán, hijo de López Obrador, dirigente de Morena y aparente heredero político del tabasqueño. Sí, se distrajeron, pero no parece haber sido con la intención de desairar a la presidenta.

Sin embargo, que haya sido una distracción involuntaria no minimiza el hecho. El evento del domingo era prácticamente por y para Sheinbaum. Sin un tema central que lo sustentara, su propósito era consolidar su imagen y reafirmar su liderazgo. Durante años, López Obrador fue el "rey" del Zócalo. Desde su época como líder opositor, luego

como jefe de Gobierno, más adelante como candidato presidencial y finalmente como presidente, AMLO se apropió moralmente de ese espacio. Ahora, Claudia Sheinbaum intentaba reclamarlo como suyo, pues políticamente le corresponde como su sucesora. El "error" de ignorarla en un momento que buscaba encumbrarla envió una pésima señal.

Además, el episodio cobra otra dimensión si revisamos quiénes fueron los involucrados. Ricardo Monreal y Adán Augusto López, líderes legislativos de Morena, han operado en contra de Sheinbaum en temas como la designación de la titular de la CNDH, donde la presidenta no logró imponer a su candidata. Manuel Velasco, líder del Verde en el Senado, fue señalado como el artífice del cambio en la reforma—propuesta por la propia Sheinbaum—para impedir el nepotismo electoral a partir de 2027. El Verde presionó para postergar la medida hasta 2030, contrario a la voluntad de la presidenta. Luisa María Alcalde, presidenta de Morena, y quien ha-

bría sido impuesta en el cargo por López Obrador antes de dejar la titularidad del Poder Ejecutivo. Y finalmente, "Andy" López Beltrán, quien para muchos opera como líder de un bloque interno opositor a Sheinbaum. El hijo de AMLO podría ser el operador político de su propio padre y el verdadero dirigente de Morena, limitando el poder de la presidenta. Una suerte de "poder tras el poder".

Sintomático fue que Monreal, Adán Augusto, Velasco y Alcalde, todos por igual, pidieran disculpas a Sheinbaum vía X—antes Twitter—. ¿Fue acaso que la presidenta no les recibió algún otro tipo de comunicación y, por eso, tuvieron que disculparse de esa manera? ¿O sí hubo comunicación previa y, en ella, acordaron este "nado sincronizado tuitero"?

Y otro dato relevante: "Andy" López Beltrán, compartió en sus redes sociales fotos del evento del domingo, e incluso habló del "honor" que fue acompañar a la presidenta en el Zócalo. Pero, ¿disculpas? Ninguna.

Sea como sea, lo ocurrido el domingo en el Zócalo no parece haber sido intencional. Pero la intención no cambia el hecho. Dicen que, en política, "la forma es fondo", y aquí la forma quedó clarísima...

Nos vemos la próxima semana. Tenemos una cita con el Poder. Agendado.



Foto: Especial / Captura de video